

SK9

Termin: Donnerstag, 05.09.2024 · 12:30-14:00 Uhr

Raum: 405/406

Format: Forum

(Grund-)Ausbildung neu denken - Kriegstüchtige Streitkräfte (re)generieren

In unserem Forum laden wir Sie ein, Anteil zu haben, an einer Veränderung „von unten heraus“. Wir stellen Ihnen unser erprobtes, in Anwendung befindliches und „copy-paste“-fähiges Konzept vor, mit dem wir eine immersive und mittels „Link and Learn“ und „ILIAS“ digital vollumfänglich unterstützte Grundausbildung im Sanitätsdienst der Bundeswehr umsetzen. Ebenfalls thematisieren wir die Herausforderungen und besonderen Anforderungen an das eingesetzte Ausbildungspersonal. Wir freuen uns dazu auf eine lebhaft und konstruktive Diskussion mit Ihnen! Weiterhin besteht die Möglichkeit, dass Sie sich an der Erarbeitung einer „Roadmap“ für eine kompetenzorientierte Dienstpostenrotation des Ausbildungspersonals beteiligen, um Führer, Ausbilder, Erzieher und Lernbegleiter auf höchstem Niveau zu (re-)generieren. Was motiviert uns? Die weltweit hohe Anerkennung des Sanitätsdienstes der Bundeswehr erfordert Qualifikationen, die militärische und gesundheitsbezogene Kompetenzen gemeinsam zur Wirkung bringen. Dieses Bewusstsein ist bereits in der Grundausbildung zu schärfen. Das System Bundeswehr ist jedoch aus verschiedenen Gründen nicht in der Lage die dafür notwendige intrinsische Motivation zu erhalten und die für das Bestehen im Konflikt notwendige „kleine Kampfgemeinschaft“, als Kernelement durchschlagskräftiger Streitkräfte, Wirklichkeit werden zu lassen. Vielfach tragen Strukturen und Denkweisen dazu bei, den inneren Antrieb dieser jungen Männer und Frauen so zu erschüttern, dass zahlreiche Bewerber und Bewerberinnen ihre Verpflichtungserklärung widerrufen. Um die Herausforderungen des Fachkräftemangels zu meistern und kriegstüchtige Streitkräfte aufzustellen, müssen grundlegende Veränderungen in der Art und Weise, wie Ausbildung gedacht, geplant und umgesetzt wird, eintreten. Das Alleinstellungsmerkmal der Bundeswehr in einer „Post Covid Gesellschaft“: Kameradschaft! Sie muss für den Menschen im Mittelpunkt für den Dienst für Demokratie und Deutschland erfahrbar gemacht werden.

(Grund-)Ausbildung - „Prägung von Anfang an!“

Referierende:

- Oberleutnant Johannes Lingl,
6. Sanitätslehrregiment
- Oberleutnant Josias Hoyer,
Sanitätsakademie der Bundeswehr